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                              Projet de restauration des Trois-Lacs 
 
                 Lettre d’appui présentée au bureau des audiences 
                                     publiques sur l’environnement 
 
 
Monsieur le Commissaire 
 
Nous voilà rendu aujourd’hui à une étape qui va permettre à notre Ministre 
de l’environnement, une décision sur l’avenir d’un milieu de vie,  très 
importante pour tous les habitants de la région des MRC des Sources et 
d’Arthabaska. 
 
Quarante années de persévérance, de bénévolat, d’études et d’implications 
monétaires, nous réunissent aujourd’hui pour déterminer le sort final d’un 
lac qui a subit pendant toutes ces années des pressions disproportionnées par 
le vécu des humains. 
 
La méconnaissance environnementale de ses habitants, l’importance 
d’industrialiser et de rentabiliser les terres agricoles du bassin versant, le 
manque de règlementations gouvernemental et municipal, l’absence et ou la 
négligence du suivi des règlements existants, ont rendu notre lac dans un état 
de dégradation prématuré et exagéré. 
 
Je ne  cherche  pas les coupables, mais nous savons, que nous avons tous eu, 
sans exception une part importante d’attitudes et de comportements qui nous 
ont conduit  à la situation actuelle  de notre lac. 
 
La première étude en 1974,  révélait l’avenir de notre lac; et malgré   toutes 
ces années de démarches, d’études et d’actions, les résidants cherchent 
encore aujourd’hui, des moyens pour l’améliorer et le protéger. Toutes ces 
années n’ont pas été suffisantes pour stopper la problématique.  
 
En 2004 l’Associations des résidants en assemblée générale décida à 
l’unanimité, de se donner un plan d’actions environnemental pour restaurer 
le lac, et préserver son bassin versant. Et  depuis cinq ans elle  a  multiplié 
les études et les rencontres pour répondre adéquatement aux exigences 
environnementales et aux objectifs du projet, dans le but, de permettre à la 
communauté un lieu de villégiature de qualité. 
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Je crois monsieur le commissaire que les résidants des Trois-Lacs par leur 
persévérance vont mériter avant longtemps une couronne. 
  
En 2009 on ne peut plus ignorer l’importance de l’environnement et du 
développement durable, parce qu’on a pas le droit de laisser en héritage à 
nos enfants, un lac et cours d’eau dans un état de dégradation avancé, dont 
on pourrait protéger et redonner vie. 
 
Cette priorité environnementale intègre lentement et même de façon 
importante toute la population, et assurera à notre génération de demain une 
qualité environnementale de notre lac et cours d’eau à ne pas comparer à 
celle d’aujourd’hui. 
 
Nous devons être des témoins de la nouvelle génération, nous sommes en 
accord avec la biodiversité, et nous ne devons pas détruire prématurément un 
écosystème important mais plutôt lui aider à vivre. 
 
Nous sommes tout à fait conscients que l’ampleur de notre projet exige des 
solutions novatrices. Nous voulons tous ensemble changer nos habitudes  et 
concrétiser des actions pour améliorer la qualité de notre eau de façon 
durable. 
 
 Nous pouvons vous assurer que ce projet novateur, et pilote, sera bénéfique 
pour l’environnement, et l’humain en sortira grandi de cette expérience pour 
nous et la génération de demain. 
 
Après 40 ans d’espérance, notre population est encore motivée par la 
concrétisation de notre projet et tous espèrent enfin une réalisation bientôt. 
 
Je crois que le message divulgué par Madame la Ministre de 
l’environnement depuis quelques années a été bien compris et retenu par 
chacun de nous lorsqu’elle disait : 
« Quand un milieu se sera pris en main pour sauver la qualité de leur lac, 
nous serons là pour les appuyer » 
 
Nous sommes fiers du projet que nous allons réaliser, et avec l’appui des 
différents ministères et spécialistes en environnement, nous savons que nous 
irons de l’avant et grandir de façon durable dans cette belle expérience. 
 
Un résidant des Trois-Lacs,               Jean-Claude Fréchette 


